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Станислав Красильников/ИТАР-ТАСС 

Уважаемые коллеги! 
 

Высылаем январской дайджест о деятельности Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, который 
содержит отчет о федеральной и региональной партийной деятельности за текущий месяц. 
 

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ПАРТИЙНЫЕ СОБЫТИЯ  
 

НИКОЛАЙ ЛЕВИЧЕВ: ЗАЧЕМ РОССИИ ДЕПАРДЬЕ 
Заместитель Председателя 
Государственной Думы, 
Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Николай ЛЕВИЧЕВ об 
актуальности реформирования 
системы налогообложения 
доходов граждан РФ: 
- В конце прошлого года 
возобновилась дискуссия о 
реформировании налоговой 
системы России. Звучала тема 
изменения налоговой системы 
и в послании президента 
Владимира Путина 
Федеральному собранию. 
Налоговые реформы актуальны 
не только для нашей страны, 
это один из глобальных 
трендов. Кто бы мог 
представить еще пару лет 
назад, что актер Жерар 
ДЕПАРДЬЕ откажется от 
французского гражданства и 
получит российский паспорт с 
целью уклонения от уплаты 
высокого подоходного налога. 
Напрашивается вопрос: а будет 
ли ДЕПАРДЬЕ показывать все 
свои доходы российским 
налоговикам? Согласно 
разъяснению ФНС, в 
российскую казну французский 
актер будет платить только 
налоги с доходов, полученных 
на территории нашей страны. 
Очевидно, что это будут  
совершенно незначительные 
суммы, так как основные 
доходы актер получает все-таки 
в других странах.  
В этом контексте совершенно 
неясно, что же приобрела 
Россия? На настоящий момент 
— лишь ухудшение отношений 
с руководством Франции. В 

текущей 
внешнеполитическо
й ситуации, на фоне 
охлаждения 
отношений с 
Германией и прямых 
конфликтов с 
общеевропейскими 
структурами, это 
может дорого 
обойтись нашей 
стране. Не за горами 
дискуссии по 
изменению 
европейского законодательства 
в области энергетики, которые 
могут существенно сказаться на 
России, и финансовые потери 
могут быть на порядок больше,  
чем налоговые выплаты 
Жерара ДЕПАРДЬЕ. 
Но с полной уверенностью 
можно сказать, что действия 
ДЕПАРДЬЕ подтверждают 
тезис об архаичности плоской 
шкалы подоходного налога. 
Наша страна — единственная 
из  стран BRICS, где богатые 
платят подоходный налог по 
такой же ставке, как и 
находящиеся за чертой 
бедности. Укрываться от 
прогрессивной налоговой 
шкалы богатым европейцам 
особенно негде: развитых стран 
с низким подоходным налогом 
для лиц со сверхдоходами 
осталось не так уж много. 
Совершенно очевидно, что и 
вопрос введения прогрессивной 
налоговой шкалы должен быть 
рассмотрен в правительстве и 
Государственной Думе. Есть 
надежда, что «казус Депардье» 
станет катализатором этого 
процесса. 

Система налогообложения 
доходов граждан должна быть 
синхронизирована с контролем 
над доходами и крупными 
расходами граждан: с помощью 
такого шага можно 
существенно затруднить 
богатым гражданам возмож-
ность одновременно укло-
няться от уплаты налогов и 
вести роскошный образ жизни. 
Именно такой подход 
используется во многих 
странах мира и позволяет 
помимо роста собираемости 
налогов бороться с коррупцией 
и теневой экономикой. 
Отказ от плоской шкалы 
подоходного налога будет 
означать существенный рост 
доходов российского бюджета. 
Так, в развитых странах доля 
доходов государственного 
бюджета от подоходного 
налога доходит до 50—70%, в 
то время как в России не 
превышает 20%. Очевидно, что 
такая разница и возникает 
именно за счет налогов на 
доходы наиболее обеспеченных 
граждан.



КРУГЛЫЙ СТОЛ «О НЕОБХОДИМОСТИ ПРИНЯТИЯ НЕОТЛОЖНЫХ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ МЕР ПО СОХРАНЕНИЮ ПАМЯТНЫХ МЕСТ ВЕЛИКОЙ 

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ В ЗОНЕ ПРОРЫВА БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА» 
 

17 января  фракция 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
провела в Госдуме круглый 
стол на тему: «О 
необходимости принятия 
неотложных законодательных 
мер по сохранению памятных 
мест Великой Отечественной 
войны в зоне прорыва блокады 
Ленинграда». 
В мероприятии приняли 
участие лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей МИРОНОВ, депутаты 
Государственной Думы, члены 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Роман ВАНЧУГОВ, 
Олег НИЛОВ, Михаил 
ЕМЕЛЬЯНОВ, Елена 
ДРАПЕКО, представители 
Министерства обороны и 
Министерства культуры 
Российской Федерации, 
Законодательных Собраний 
Ленинградской области и 
Санкт-Петербурга, ученые, 
историки, художники-
архитекторы, общественные 
деятели, а также военные 
пенсионеры – участники 
боевых действий. 
Актуальность мероприятия 
обусловлена тем, что в дни 70-
летия прорыва блокады 
Ленинграда, территория, где 
проходили бои, находится в 
плачевном состоянии. Правила 
поведения в охранных зонах не 
соблюдаются, памятники 
разрушаются. Вопреки 
решениям высшего 
руководства РСФСР и 
Российской Федерации зона 
прорыва блокады Ленинграда 
до сих пор не 
мемориализована.  
Как отметил во вступительном 
слове лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
Сергей МИРОНОВ, по сей день 
большинство советских воинов, 

погибших в боях за Ленинград, 
достойно не погребены, их 
память не увековечена. 
Масштаб поисковых работ, 
которые ведутся в зоне 
прорыва блокады в основном 
силами и на средства 
общественников-энтузиастов, 
крайне недостаточен. 
«В наши дни эти мемориальные 
сооружения, многим из 
которых больше 40 лет, 
находятся, мягко говоря, не в 
лучшем состоянии и требуют 
срочной реставрации, – 
отметил Сергей МИРОНОВ. – 
Еще в советские времена были 
утверждены охранные зоны 
только двух памятников 
«Невский пятачок» и 
«Прорыв», и то без 
определения границ объектов. 
Эти зоны не соответствуют 
современным требованиям 
законодательства. А охранная 
зона «Синявинские высоты» до 
сих пор не зарегистрирована. 
Многие музеи и памятники не 
имеют единого хозяина, и 
зачастую установить 
собственника объектов весьма 
затруднительно. В общем, в 

этой сфере царит полная 
неразбериха». 
Благодаря усилиям 
справороссов удалось уже 
сделать многое. Как отметил в 
своем выступлении Валерий 
Селиванов – общественный 
деятель, патронирующий 
работы по реставрации и 
восстановлению памятников – 
лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей МИРОНОВ, а также 
прежний руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Законодательном 
Собрании Санкт-Петербурга, 
ныне депутат Государственной 
Думы Олег НИЛОВ были 
единственными, кто занимался 
серьезной работой в этом 
направлении. В короткие сроки 
они изыскали средства на 
полную реконструкцию таких 
известных памятников, как 
«Цветок жизни», «Балтийские 
крылья», «Ладожский курган» 
и многое другое. И все это 
было сделано без всякого 
участия городских и областных 
властей. 
«У меня вообще создается 
впечатление, что сегодня 
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огромная армия чиновников 
ведет борьбу против памяти 
наших отцов, делает все 
возможное, чтобы в последние 
двадцать лет практически 
ничего не делалось, – говорит 
Валерий Селиванов. – Рушатся 
памятники, некоторые 
исчезают с лица земли, на их 
месте строятся коттеджи за 
двухметровыми заборами, и 
проживающим в них нет 
никакого дела до святых мест. 
Партией СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ срочно была 
разработана программа 
«Дорога жизни – Дорога 
победы». Были привлечены 
средства различных фондов, 
потому что денег ни из 
федерального бюджета, ни из 
городского дождаться было 
невозможно: все эти годы по 
копейке что-то выделялось 
только к 9 Мая. Мы 
обращались и к другим 
партиям, в том числе и к 
«Единой России» – никто 
пальцем не пошевелил, кроме 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». 
Эксперты пришли к 
заключению, что территория на 
месте прорыва блокады 
Ленинграда требует 
немедленных крупных мер по 
реконструкции и 
благоустройству. Была 

составлена смета, перечень 
основных видов работ на 
трехлетний период. Цена 
вопроса – всего 200 миллионов 
рублей. Губернатор 
Ленинградской области запрос 
Сергея МИРОНОВА о 
выделении денег, тогда еще 
возглавлявшего Совет 
Федерации, проигнорировал. 
Целью круглого стола в 
Государственной Думе стала 
разработка комплекса мер и 
рекомендаций по решению 
этих проблем путем обобщения 
и анализа предложений, 
высказанных приглашенными 
на встречу депутатами 
Государственной Думы, 
представителями федеральных 
министерств и ведомств, 
научного сообщества, деловых 
кругов и дипломатического 
корпуса. 
Первоочередной задачей 
должно стать определение 
юридического статуса 
территорий, на которых 
планируется создать 
мемориальный комплекс. Не 
менее важная задача – 
определение границ этих 
территорий. Как известно, в 
сегодняшних реалиях места 
боевых действий находятся на 
границе двух разных субъектов 
федерации, что создает 
огромные трудности 

бюрократического характера и 
в части финансирования 
проекта, и в части его 
проектирования и 
согласования. Участники 
заседания выразили надежду, 
что теперь, когда и в 
Ленинградской области, и в 
Санкт-Петербурге сменились 
губернаторы, начнется 
конструктивный диалог между 
двумя субъектами федерации с 
тем, чтобы достичь 
договоренности по столь 
важному вопросу. 
Необходимо законодательное 
урегулирование поисковой 
деятельности на территории 
Российской Федерации. 
Начальник управления 
Министерства обороны РФ по 
увековечиванию памяти 
погибших при защите 
Отечества Наталья 
БЕЛОУСОВА пообещала, что 
сделает все для того, чтобы 
внутри Минобороны, наконец, 
определить, кто именно должен 
наделять общественные 
организации полномочиями 
вести поисковую деятельность: 
позволяющие это сделать 
положения в законодательстве 
имеются. 
Как сообщил ведущий круглого 
стола Роман ВАНЧУГОВ, по 
итогам круглого стола будет 
создана рабочая группа, 
которая вплотную займется 
разработкой концепции 
единого мемориального 
комплекса, мемориальной зоны 
в Ленинградской области, 
обобщением существующего 
российского и международного 
опыта в этой области, а также 
детальным рассмотрением всех 
предложений в части внесения 
поправок в законодательство и 
дальнейшего планирования 
конкретных действий. 
 
 
 



ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ВНЕСЛИ ПАКЕТ 
ЗАКОНОПРОЕКТОВ, НАПРАВЛЕННЫХ НА ПОДДЕРЖКУ ДЕТСТВА 

 
Пакет законопроектов, 
направленных на поддержку 
детства, материнства и 
института усыновления, внесли 
25 января в Государственную 
Думу депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– Николай ЛЕВИЧЕВ, 
Александр АГЕЕВ, Александр 
БУРКОВ, Олег МИХЕЕВ, 
Геннадий НОСОВКО, Михаил 
СЕРДЮК. 
Проект федерального закона 
«О дополнительных мерах 
государственной поддержки 
семей, имеющих детей» 
посвящен мерам по 
повышению рождаемости и 
развитию института передачи 
детей, оставшихся без 
попечения родителей, на 
воспитание в семьи. 
Законопроектом предлагается 
предоставить возможность 
направлять средства 
материнского (семейного) 
капитала на оказание ребенку 
высокотехнологичной 
медицинской помощи и 
лечения, а также на 
реабилитацию ребенка-
инвалида. Предусматривается 
также отмена ограничения в 
получении материнского 
капитала в случае, если право 
на его получение однажды уже 
было реализовано.  
Настоящий законопроект также 
уравнивает родителей в правах 
на материнский капитал 
независимо от их пола. Еще 
одна важная новелла – 
введение бессрочного 
характера действия 
Федерального закона «О 
дополнительных мерах 
государственной поддержки 
семей, имеющих детей», 
который сейчас ограничен 31 
декабря 2016 года, когда 
выдача материнского капитала 
должна быть прекращена. 

Проектом федерального 
закона «О внесении 
изменений в Федеральный 
закон «О государственных 
пособиях гражданам, 
имеющим детей» 
предусмотрено введение 
ежемесячного пособия на 
ребенка, переданного на 
воспитание в семью. 
Предлагается выплачивать 
пособие семьям со 
среднедушевым доходом, 
размер которого не превышает 
величину прожиточного 
минимума в субъекте 
Российской Федерации. На 
детей до трех лет размер 
пособия предлагается 
установить в размере 3 000 
рублей, от трех лет и старше – 
2 000 рублей. 
Проект федерального закона 
«О внесении изменений в 
Налоговый кодекс 
Российской Федерации и 
Закон Российской Федерации 
«О налогах на имущество 
физических лиц»» 
предусматривает налоговые 
льготы для российских 
граждан, решивших усыновить 
одного ребенка и более. В 
частности, это увеличение 
налоговых вычетов для 
усыновителей и уменьшение 
налогооблагаемой базы в 
отношении земельного налога в 
зависимости от числа 
усыновленных детей. Граждан, 
усыновивших двух и более 
детей, предлагается освободить 
от уплаты налога на имущество 
физических лиц. В целях 
поддержки усыновления 
законопроектом также 
предусматривается налоговое 
стимулирование деятельности 
организаций, в которых 
трудятся сами инвалиды, и 
усыновители детей-инвалидов. 

Проект федерального закона 
«Об отдельных мерах 
государственной поддержки 
семей, имеющих детей» 
направлен на поддержку 
института усыновления в 
Российской Федерации. 
Согласно предлагаемому 
проекту федерального закона 
право на меры государственной 
поддержки, предусмотренные 
настоящим проектом, имеют 
граждане являющиеся 
усыновителями, на 
обеспечении которых 
находятся два и более ребенка, 
усыновленных в соответствии с 
законодательством Российской 
Федерации. 
Законопроектом дополнительно 
к уже существующим мерам 
государственной поддержки 
указанной категории граждан 
вводятся: 
1) льготы по оплате жилого 
помещения и коммунальных 
услуг; 
2) предоставление 
долгосрочного целевого 
жилищного займа; 
3) бесплатное посещение 
музеев, выставок, парков 
культуры и отдыха. 
Так, например, в качестве льгот 
по оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг 
предусмотрены: 
– оплата в размере 50 
процентов занимаемой общей 
площади жилых помещений (в 
коммунальных квартирах – 
занимаемой жилой площади), в 
том числе членами семей 
усыновителей, совместно с 
ними проживающими; 
– оплата в размере 50 
процентов коммунальных 
услуг, в том числе членами 
семей усыновителей, совместно 
с ними проживающими. 



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ВНЕСЛА В ГОСДУМУ ПАКЕТ ЗАКОНОПРОЕКТОВ, 
НАПРАВЛЕННЫХ НА РАЗРЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМ СИРОТСТВА В РОССИИ 

 
15 января депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Госдуме Сергей МИРОНОВ, 
Николай ЛЕВИЧЕВ, Оганес 
ОГАНЯН, Елена МИЗУЛИНА, 
Михаил ЕМЕЛЬЯНОВ, Олег 
МИХЕЕВ, Анатолий 
ЛЫСЯКОВ внесли первый 
пакет из четырех 
законодательных инициатив, 
призванных разрешить 
проблемы сиротства в России. 
1. Проект федерального 
закона «О внесении 
изменений в отдельные 
законодательные акты в 
целях усиления 
профилактики социального 
сиротства». Законопроект 
содержит положения, 
предусматривающие: 
1) уточнение и разграничение 
терминов  «семья, находящаяся 
в социально-опасном 
положении» и «семья, 
находящаяся в трудной 
жизненной ситуации»; 
2)   определение порядка 
ведения учета и снятия с учета 
семей, находящихся в 
социально-опасном положении; 
3) определение порядка работы 
с родителями, лишенными 
родительских прав, в целях 
создания условий для их 
реабилитации; 
4) уточнение оснований для 
проведения индивидуальной 
профилактической работы с 
родителями;  
5) предоставление семьям, 
находящимся в трудной 
жизненной ситуации, права на 
социальное обслуживание, в 
том числе на дому. 
2. Проект федерального 
закона «О внесении 
изменений в Семейный 
кодекс РФ» и в Федеральный 
закон «Об опеке и 
попечительстве» в целях 
усиления гарантий 

устройства детей, оставшихся 
без попечения родителей, в 
семьи родственников 
ребенка. Законопроектом 
предлагаются новеллы, 
предусматривающие: 
1) признание в качестве 
приоритетной формы 
устройства ребенка, 
оставшегося без попечения 
родителей, его передачу на 
воспитание в семью 
родственников; 
2) недопустимость отказа 
родственникам ребенка в 
устройстве ребенка на 
воспитание в их семью по 
мотивам отсутствия у них 
достаточного уровня дохода, 
несоответствия занимаемого 
жилого помещения санитарным 
и техническим правилам и 
нормам; 
3) возможность передачи 
ребенка на воспитание в семью 
лица, не являющегося 
родственником ребенка, лишь в 
случае, если родственники 
ребенка отказались принять его 
на воспитание в свою семью 
или им было отказано; 
4) возможность устройства 
ребенка, оставшегося без 
попечения родителей, в 
организацию для детей-сирот и 
детей, оставшихся без 
попечения родителей, только 
при невозможности передачи 
ребенка на воспитание в семью. 
3. Проект федерального 
закона «О внесении 
изменения в статьи 125 и 128 
Семейного кодекса РФ». 
Законопроектом 
предусматривается внесение 
следующих изменений в 
Семейный кодекс РФ: 
1) допускается усыновление 
(удочерение)  ребенка на 
основании акта органа опеки и 
попечительства: 
родственниками  ребенка; 

приемными или патронатными 
родителями, в семье которых 
ребенок прожил более года; 
гражданином, в семью 
которого неоднократно в 
течение более двух лет подряд 
передавался ребенок из 
организации для детей-сирот и 
детей, оставшихся без 
попечения родителей, на 
период каникул, выходных или 
нерабочих праздничных дней и 
в иных случаях временной 
передачи ребенка в семью; 
лицом, указанным в качестве 
усыновителя в завещании, 
составленном единственным 
родителем ребенка, в случае 
смерти родителя; 
2) снятие ограничения в части 
разницы в возрасте между 
усыновителем, не состоящим в 
браке, и усыновляемым 
(удочеряемым) ребенком, в 
случае усыновления ребенка 
родственниками. 
4. Проект федерального 
закона «О внесении 
изменения в статью 14 
Федерального закона «О 
гражданстве РФ». 
Представленный проект 
Федерального закона направлен 
на то, чтобы предоставить 
российским детям-сиротам, 
усыновленным иностранными 
гражданами, право на 
получение российского 
гражданства в упрощенном 
порядке после достижения 
совершеннолетия. 
Предлагается распространить 
данное правило на российских 
детей, усыновленных 
иностранными гражданами 
после 1 января 1992 года. 
Принятие законопроекта 
создаст условия для 
возвращения на родину более 
60 тысячам российских детей-
сирот, когда-то усыновленных 
иностранными гражданами. 



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ПРЕДЛАГАЕТ ФИНАНСИРОВАТЬ РАСХОДЫ ПО 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ЖЕРТВ РЕПРЕССИЙ ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА  

 
10 января Руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей 
МИРОНОВ, Заместитель 
Председателя 
Государственной Думы, 
Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Николай ЛЕВИЧЕВ, Первый 
заместитель Руководителя 
фракции, член Комитета по 
вопросам собственности 
Оганес ОГАНЯН, 
Заместитель Руководителя 
фракции, Первый 
заместитель Председателя 
Комитета по экономической 
политике, инновационному 
развитию и 
предпринимательству Михаил 
Емельянов внесли на 
рассмотрение Парламента 
проект федерального закона о 
внесении изменений в статью 
16 Закона Российской 
Федерации «О реабилитации 
жертв политических 
репрессий» и в статью 6.1 
Федерального закона «О 
государственной социальной 
помощи». 
Проект предусматривает 
следующие меры социальной 
поддержки реабилитированным 
лицам и лицам, признанным 
пострадавшими от 
политических репрессий: 
- получение ежемесячной 
денежной выплаты, в размере, 
установленном Президентом 
Российской Федерации; 
- оплата в размере 50 процентов 
занимаемой общей площади  
жилых помещений и 50 
процентов коммунальных 
услуг; 
 
- внеочередное оказание 
медицинской помощи; 
 
 

 
- преимущество при приеме в 
дома-интернаты для 
престарелых и инвалидов, 
центры социального 
обслуживания, внеочередной 
прием на обслуживание 
отделениями социальной 
помощи на дому; 
- право на первоочередное 
вступление в садоводческие, 
огороднические и дачные 
некоммерческие объединения 
граждан. 
В соответствии с действующей 
редакцией Закона Российской 
Федерации «О реабилитации 
жертв политических 
репрессий» расходные 
обязательства по обеспечению 
мерами социальной поддержки 
реабилитированных лиц и лиц, 
признанных пострадавшими от 
политических репрессий, 
являются расходными  
обязательствами субъектов 
Российской Федерации. 
«Важной частью проекта 
является предложение по  
 
 
 
 

 
изменению финансирования 
вышеуказанных мер, – отметил 
Руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Госдуме Сергей МИРОНОВ. 
– В настоящее время это 
финансирование – обязанность 
субъектов Российской 
Федерации. Однако сегодня не 
все субъекты РФ способны 
полностью профинансировать 
меры социальной поддержки 
указанной категории граждан. 
Поэтому данный законопроект 
предлагает установить 
положение, согласно которому 
вышеуказанные меры 
социальной поддержки станут 
расходными обязательствами 
Российской Федерации и будут 
финансироваться из 
федерального бюджета. 
Принятие законопроекта 
позволит значительно повысить 
материальную помощь 
пострадавшим от политических 
репрессий и хотя бы частично 
восстановить справедливость в 
отношении несправедливо 
осужденных граждан». 

 



 
НИКОЛАЙ ЛЕВИЧЕВ: ПРАВИТЕЛЬСТВО ХОЧЕТ СДЕЛАТЬ РЫБАЛКУ ПЛАТНОЙ 

 
Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
заместитель 
Председателя Государственной 
Думы ФС РФ Николай 
ЛЕВИЧЕВ прокомментировал 
законопроект «О любительском 
рыболовстве»: 
– 31 декабря 2012 г. 
Правительство РФ внесло в 
Государственную Думу РФ 
проект ФЗ «О любительском 
рыболовстве». Несмотря на то, 
что в данном документе 
зафиксировано право 
заниматься любительским 
рыболовством на водных 
объектах общего пользования 
свободно и бесплатно, 
существуют серьезные риски 
того, что, в случае принятия 
законопроекта, рыбалка на 
большинстве российских озер и 
рек станет платной. 
Согласно тексту законопроекта, 
региональные органы 
исполнительной власти имеют 
право предоставить часть 
природного водоема или 
водоем целиком частной 
компании по договору аренды 
на срок до 25 лет. Компания 
берет на себя обязательства по 

«зарыблению» образованного 
рыболовного участка, обязуясь 
запускать туда рыбу, чтобы 
рыболовы-любители могли эту 
рыбу потом вылавливать. 
Рыболов, в свою очередь, 
заключает договор с 
компанией, которая имеет 
права на водоем, и уже за 
деньги ловит «зарыбленную» 
рыбу. В таком случае 
вылавливаются именно 
объекты зарыбления. Однако 
предусматривается и право 
рыбаков на том же водоеме 
ловить «незарыбленную» рыбу. 
Внесенный в Государственную 
Думу законопроект может 
существенно изменить 
устоявшуюся практику. 
Перечень рыболовных участков 
утверждается органом 
исполнительной власти 
субъекта, максимальную 
площадь водоемов под 
рыболовные участки 
устанавливает тот же самый 
орган исполнительной власти, и 
этот же орган заключает с 
частными компаниями договор 
о предоставлении рыболовного 
участка. 
Российская практика такова, 

что с большой долей 
вероятности «дружественные» 
региональным властям 
компании смогут получить в 
аренду на четверть века 
огромные рыболовные участки, 
причем именно те, где рыба 
уже есть. Вполне возможна 
ситуация, когда половину 
Волги или Московского моря 
будет контролировать одна 
компания. В таком случае 
компании, не вкладывая ни 
копейки в зарыбление, в 
развитие 
гидроинфраструктуры, 
мелиорацию и т.д., смогут 
объявить все живое в воде 
объектом зарыбления, что, 
соответственно, сделает 
биоресурсы их собственностью. 
На рыбе не написано, жила она 
в водоеме до предоставления 
водоема компании или 
появилась в результате 
зарыбления. Рыбалка на таком 
водоеме станет платной для 
всех рыболовов. 
Подобная ситуация является 
абсолютно неприемлемой для 
миллионов рыбаков. Каждый 
рыболов-любитель должен 
иметь твердо гарантированное 
законом право свободно и 
бесплатно ловить рыбу на 
природных водоемах общего 
пользования. Все операции с 
предоставлением и 
использованием рыболовных 
участков должны быть 
абсолютно прозрачными, 
понятными и проверяемыми, и 
контролировать их должны 
люди и органы, которым 
рыболовы-любители доверяют. 
Без всего этого закон «О 
любительском рыболовстве» 
является ничем иным, как 
нехитрым способом в 
очередной раз залезть в карман 
простого гражданина.

 



 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ПРЕДЛОЖИЛА УВЕЛИЧИТЬ С 1 ДО 5 ПРОЦЕНТОВ 

ВЕЛИЧИНУ РАСЧЕТА ПЕНСИИ 
 

16 января руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей МИРОНОВ, 
Заместитель Председателя 
Государственной Думы, 
Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Николай ЛЕВИЧЕВ, первый 
заместитель руководителя 
фракции, член Комитета по 
вопросам собственности 
Оганес ОГАНЯН, заместитель 
руководителя фракции, первый 
заместитель председателя 
Комитета по экономической 
политике, инновационному 
развитию и 
предпринимательству Михаил 
ЕМЕЛЬЯНОВ внесли в 
Госдуму законопроект «О 
внесении изменений в статью 
30.1 Федерального закона «О 
трудовых пенсиях в Российской 
Федерации». 
Для улучшения качества жизни 
пенсионеров законопроектом 
предлагается увеличить с 1 до 5 
процентов величину расчетного 

пенсионного капитала за 
каждый полный год общего 
трудового стажа, 
приобретенного до 1 января 
1991 года. 
Начиная с 2010 года, была 
проведена валоризация пенсий. 
Но пенсионеры России 
недовольны перерасчетом 
пенсий: прибавка, которая 
оказалась в 2-3 раза меньше, 
чем планировалось до кризиса, 
не улучшила качество жизни 
стариков и почти вся ушла на 
компенсацию роста цен. 
Глава Пенсионного фонда в 
одном из интервью заявил, что 
«валоризация (прибавка) 
прошла без сбоев и средняя 
трудовая пенсия в России 
выросла на 13,8% за 2010 год». 
Для сравнения: коммунальные 
тарифы выросли за тот же год 
на 15,1%. 
На сегодняшний день, согласно 
официальным отчетам, ПФР 
выплачивает пенсию 39,2 млн. 
пенсионеров, из них 36,2 млн. 

получают трудовую пенсию, а 
3 млн. – пенсии по 
государственному 
пенсионному обеспечению. В 
результате валоризации пенсии 
увеличились у 36 млн. 
пенсионеров. Причем прибавка 
от валоризации для каждого 
пенсионера индивидуальна, 
потому что она зависит от 
стажа и прежнего заработка. 
Средняя сумма прибавки для 
получающих трудовую пенсию 
по старости составила 1090 
руб. 
Валоризация – хорошая 
инициатива властей, однако в 
нынешнем виде вряд ли она 
ощутимо улучшит жизнь 
пенсионеров. Отчеты 
экономистов и социологов 
говорят о том, что прибавка, 
обсуждаемая чиновниками как 
большое достижение, почти 
полностью уходит на оплату  
постоянно дорожающих 
коммунальных услуг. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПАРТИЙНЫЕ СОБЫТИЯ  

 
ВЫДВИНУТЫ КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ НА ДОВЫБОРЫ 

 
Совет Регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выдвинул кандидатов на 
предстоящие 10 марта 2013 года довыборы в Пермскую городскую Думу. 
По округу № 34 (Свердловский район) Совет решил выдвинуть активного члена Совета Пермского 
Регионального отделения, генерального директора ООО «Триумнефтегаз» Александра 
ПОНОМАРЕНКО, по округу № 22 (Мотовилихинский район) - общественного деятеля, не 
безразличного к проблемам молодежи в Пермском крае, председателя правления Пермской 
региональной общественной организации "Власть и общество" Люцию КАПУСТИНУ и по округу № 
11 (Индустриальный район) – профессионального юриста, заместителя директора компании 
«Региональный Консультационный центр» Евгения КОВАЛЕВА. 
Напомним, что довыборы проводятся в связи с тем, что Гордуму покинули Александр ФЕНЕВ 
(округ № 34), который был назначен министром энергетики и ЖКХ, а также Алексей ГРИБАНОВ 
(округ № 22), который перешел на работу в администрацию Перми, и Мария БАТУЕВА (округ № 
11), которая стала председателем Контрольно-счетной палаты Перми. 
Также Советом Регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ было решено 
выдвинуть кандидата в депутаты Земского собрания Октябрьского муниципального района по 
избирательному округу №12. Им стал Анатолий КИНАС.

РАБОЧИЕ БУДНИ ЧАЙКОВСКОГО МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
 
25 января Александр Васильевич БУТУЗОВ - 
председатель Совета Чайковского отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
организовал и провел встречу с активными 
участниками местного политического процесса. 
На заседание прибыли члены Совета ветеранов и 
глава Ольховского сельского поселения Николай 
Григорьевич ТАРУТИН. Первостепенным стало 
обсуждение  предстоящих выборов депутатов 
городской Думы и сельских поселений. 
Напомним, выборы намечены на 8 сентября. 
Также на повестку дня были вынесены как вопросы жителей в сфере ЖКХ, так и частные вопросы 
юридического характера. В итоге было решено уделить особое внимание озвученным проблемам и 
продолжать подготовительную работу к осенним выборам. 

ЦЕЛЬ КОНЦЕРТА: ПРОПАГАНДА ЗДОРОГО ОБРАЗА ЖИЗНИ И МЫСЛЕЙ 
 

Шестой концерт Спорт-Лиги, который прошёл 
30 января в актовом зале Пермского 
строительного колледжа, собрал более сотни 
человек. На сцене выступали уже ставшие 
резидентами концертов Спорт-Лиги: D.M.G., 
Денис Светлый, TL, Jet.S.K., Kristi, MC УИ. 
Конечно же, не обошлись и без самого 
спортивного российского деда Льва 
Матвеевича ПРОСКУРЯКОВА. Выступление 
участников перемежалось конкурсами и 
призами. Так, в конкурсах мог принять 
участие любой желающий. Концерт состоялся 
при поддержке молодёжного движения «За 
Здоровое и справедливое Будущее». 



 
ПЕРВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ РЕАЛИЗАЦИИ ПРЕДВЫБОРНОЙ ПРОГРАММЫ ПАРТИИ 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
 
Для депутата Государственной 
Думы РФ, первого заместителя 
руководителя фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
Председателя Совета 
Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Пермском крае 
Оганеса ОГАНЯНА 2012 год 
стал временем запуска и 
реализации программы «Пять 
шагов к справедливости». Этот 
программный документ был 
принят партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
перед выборами в 
Государственную Думу в 2011 
году. 
Приоритетным направлением 
работы Оганеса ОГАНЯНА в 
Государственной Думе и в 
целом Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
является выполнение 
предвыборных обещаний. В 
этой связи максимум сил было 
направлено на реализацию 
первого, запланированного на 
2012 год этапа федеральной 
программы «Пять шагов к 
справедливости». Итогом этой 
работы стали 14 
подготовленных 
законопроектов, 8 из которых 
уже находятся на рассмотрении 
Государственной Думы. В 
рамках обозначенной 
программы «Пять шагов к 
справедливости» Оганесом 
ОГАНЯНОМ был подготовлен 
и направлен в Правительство 
РФ и Верховный Суд РФ 
законопроект, которым 
предлагается существенно 
увеличить размеры штрафных 
санкций за преступления, 
связанные с незаконным 
оборотом наркотиков и 
алкогольной продукции. Также 
его инициативой стали два  
 

других законопроекта. Первый 
из них предусматривает 
введение дополнительной 
санкции в виде конфискации 
имущества за преступления, 
связанные с получением 
взятки. Второй - понижение 
возрастной планки для 
получения права на 
повышенный размер пенсии с 
80 лет до 70 лет. 
Оганесом ОГАНЯНОМ в 
соавторстве с коллегами из 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ были также 
подготовлены законопроекты: 
- «Об Общественном совете 
Российской Федерации по 
телевидению» 
(предусматривающий 
общественную экспертизу 
деятельности общероссийских,  

региональных и местных 
телеканалов); 
- «О внесении изменения в 
статью 159 Жилищного кодекса 
Российской Федерации» 
(устанавливающий, что 
максимально допустимая доля 
расходов граждан на оплату 
жилых помещений и 
коммунальных услуг не должна 
превышать 10 % от 
совокупного дохода семьи); 
- блок из трех законопроектов, 
предусматривающих  
дополнительные гарантии в 
сфере защиты трудовых прав 
граждан и усиливающих 
ответственность работодателя 
за нарушение норм трудового 
законодательства. 
Оганес ОГАНЯН, депутат 
Государственной Думы РФ, 
первый заместитель 



руководителя фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
председатель Совета 
Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Пермском крае: 
- В своей предвыборной 
кампании мы не обещали 
«молочных рек с кисельными 
берегами», а предлагали и 
предлагаем постепенное 
реформирование, грамотно 
соотнесенное с финансовыми 
возможностями государства и 
психологической готовностью 
общества к нововведениям. 
Другим, не менее важным 
направлением в работе Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
является участие в 
муниципальных выборах. За 
прошедший год Региональным 
отделением, возглавляемым 
Оганесом ОГАНЯНОМ, было 
выдвинуто более 300 
кандидатов в депутаты в 
органы местного 
самоуправления и на 
должности глав 
муниципальных образований 
Пермского края. Несмотря на 
то, что явка на избирательные 
участки по Пермскому краю 
остается по-прежнему 
невысокой, количество 
голосующих за 
СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ постоянно 
увеличивается. 

Оганес ОГАНЯН: 
- Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ отличается тем, 
что несет ответственность и 
ручается за каждого 
выдвинутого ею кандидата. 
Наши выдвиженцы - это 
инициативные, думающие и 
небезразличные к судьбе своей 
малой родины люди. 
По инициативе и при 
поддержке депутата Оганеса 
ОГАНЯНА при Региональном 
отделении Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
организовано молодежное 
движение «За Здоровое и 
Справедливое Будущее». На их 
счету уже десятки проведенных 
мероприятий не только в 
Перми, но и в городах и 
поселениях края. В рамках 
движения «За Здоровое и 
Справедливое Будущее» 
намечено четыре направления 
работы: агитация здорового 
образа жизни и развитие 
спорта, защита прав граждан, 
творческая работа, поддержка 
патриотизма и возрождение 
русской культуры. В планах 
движения объединение 13 
пермских общественных 
структур в «Альянс 
молодежных организаций 
Перми». 
Оганес ОГАНЯН: 
- Наша цель вовлечь молодежь 
в работу Партии, пополнить 

ряды молодыми и 
амбициозными людьми. 
На протяжении всего года 
активно велась работа с 
письменными и устными 
обращениями, поступавшими в 
общественные приемные 
депутата Оганеса ОГАНЯНА, 
от жителей Пермского края. 
Так на имя депутата 
Государственной Думы РФ 
Оганяна за 2012 год поступило 
более 100 обращений граждан. 
Их тематика носила различный 
характер: от частных проблем, 
трудностей в сфере ЖКХ до 
просьб о проведении проверок 
в учреждениях и на 
предприятиях. Помимо этого, 
за год было проведено около 
150 приемов граждан, из них 
около трети организовано 
лично депутатом. Ни один 
вопрос не остался без 
внимания, ответы отправлялись 
лично обратившемся в 
общественную приемную 
депутата жителям Пермского 
края. 
Оганес ОГАНЯН: 
- Только находясь в прямом 
диалоге с населением, мы 
сможем оценить 
результативность нашей 
работы и определить 
дальнейший курс развития в 
законотворческой 
деятельности. 

 
МНЕНИЕ 

Проблему сиротства в России необходимо срочно решать 

По оценке депутатов-справороссов, предпринятые шаги (подробнее о внесенных законодательных 
инициативах на странице 5) окажут реальную помощь со стороны государства в усыновлении детей-
сирот. Особое внимание уделяется поправке, внесение которой поддержали все четыре фракции, по 
возвращению патронатных семей. 

Оганес ОГАНЯН: Детям-сиротам нужна помощь и поддержка, а не пустые разговоры. Мы 
считаем необходимым внести такие законодательные инициативы, которые будут действительно 
работать и способствовать решению назревшей проблемы. 

 



С РОЖДЕСТВОМ ХРИСТОВЫМ! 

Рождество – самый волшебный семейный праздник в году. В этот светлый день хочется пожелать 
мира и спокойствия в каждом доме, добра, взаимопонимания, достатка, любви, счастья и душевного 

равновесия. Пусть все невзгоды обходят стороной Вашу семью, работа доставляет радость, а дети 
радуют  успехами! Пусть Рождество Христово к Вам будет благосклонно и не обделит радостью и 

верой в прекрасное! Желаем видеть только положительное в любых жизненных ситуациях и 
заряжать своим оптимизмом и неуемной энергией окружающих людей. Легкости Вам на сердце, 

отменного здоровья и благополучия в семье! 

ПОЗДРАВЛЯЕМ ВСЕХ СТУДЕНТОВ В ТАТЬЯНИН ДЕНЬ! 
 

Этот день - Ваш первый профессиональный праздник. В будущем именно Вы - будущие 
дипломированные специалисты - будете обустраивать города, учить детей и представлять родную 

страну на мировой арене. На Вас возложены надежды и чаяния старшего поколения - с достоинством 
оправдайте их! 

Знания - это самые ценные сокровища, на которых веками держался весь мир, и сегодня Вы, как 
никогда, можете получить их в полной мере и найти им достойное применение! 

Пусть студенческие годы летят легкой чередой, оставляя лишь хорошие воспоминания и приближая 
Вас к мечтам, счастливой жизни и блестящей карьере! 

Наши именинники: 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! 

Примите самые искренние и сердечные поздравления по случаю Вашего Дня рождения! 
Желаем Вам и Вашей семье крепкого здоровья, счастья, силы и мужества, добра и радости, 

благополучия и долголетия, успехов на Вашем профессиональном поприще! 

03 февраля ЧУНАРЕВА Галина Леонидовна Депутат Земского собрания 
Большесосновского муниципального 
района 

06 февраля ЩЕЛКОНОГОВ Григорий Ефимович Депутат Совета депутатов Суксунского 
сельского поселения 

09 февраля ЯКОВЛЕВА Елена Николаевна Депутат Думы Александровского 
городского поселения 

10 февраля ПОЛИН Леонид Герасимович Депутат Совета депутатов Маратовского 
сельского поселения Кочевского  
муниципального района 

12 февраля ТИМАШЕВ Вячеслав Васильевич   Член Совета РО, Председатель Совета МО 
в г. Березники Пермского края 

13 февраля НЕКЛЮДОВ Виктор Федорович Депутат Земского Собрания Чердынского 
муниципального района 

17 февраля СТУПАК Вера Борисовна Депутат Земского Собрания Осинского 
муниципального района 

19 февраля МИШЛАНОВ Василий Николаевич Депутат Думы Оханского городского 
поселения 

20 февраля СУДНИЦИН Горислав Михайлович 
 

Депутат Думы муниципального 
образования "Лысьвенский городской 
округ" 

21 февраля НИКУЛИН Алексей Семенович Депутат Думы муниципального 
образования "Городской округ - город 
Кудымкар" 

24 февраля АЗОВЦЕВА Валентина Васильевна Депутат Земского Собрания 
Гремячинского муниципального района 



Письмо С.М. Миронова руководителям фракций СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в субъектах РФ в связи с 
обсуждением проект ФЗ о создании ОАО "Росфинагентство" 
30 января 2013 г. 

Руководителям депутатских объединений (фракций) 
политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в законодательных (представительных) органах 
государственной власти субъектов Российской Федерации 

 
25 января в Государственной Думе в первом чтении был принят проект федерального закона № 137443-6 "О 
внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации и установлении требований к работникам 
специализированной финансовой организации, учреждаемой Правительством Российской Федерации", 
предусматривающий создание специализированного финансового агентства в форме открытого акционерного 
общества (Росфинагентство). Росфинагентству будут переданы в доверительное управление средства 
Резервного фонда, Фонда национального благосостояния, а также управление Государственным долгом. 
Объем средств Резервного фонда и Фонда национального благосостояния на сегодняшний день составляет 4,7 
трлн. рублей, а в перспективе намечается рост до 7 трлн. рублей, что превышает собственные доходы 
консолидированных бюджетов субъектов Российской Федерации. Передача такого объема бюджетных 
средств акционерному обществу существенно ограничит возможности финансирования расходных 
полномочий субъектов федерации. Такой перевод средств от федеральных налогов и таможенных пошлин в 
открытое акционерное общество вынуждает и будет вынуждать субъекты Российской Федерации для 
финансирования расходов повышать налоги, поступающие в субъекты федерации, а именно: налоги на малый 
бизнес, земельный налог, вводить налог на недвижимость, повышать тарифы ЖКХ. 
Кроме того, законопроект предусматривает закрепление за Росфинагентством права на передачу этих средств 
в доверительное управление другим управляющим компаниям, что не исключает возможности вложения их в 
рисковые активы и означает, что вместо использования средств налогоплательщиков для реализации 
основной функции государства – обеспечения достойной жизни граждан, эти средства будут использованы 
для игры на фондовом рынке. 
По сути, Правительство и Центральный банк передают свои конституционные полномочия на аутсорсинг 
открытому акционерному обществу. 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ полагает, что принятие данного закона фактически означает ползучую 
"приватизацию" средств Резервного фонда и Фонда национального благосостояния. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ всегда выступала против перевода средств от экспорта нефти и газа, остатков бюджетных средств в 
Резервный фонд и Фонд национального благосостояния и их последующего размещения в составе 
золотовалютных резервов в экономику других стран. Мы всегда выступали за вложение этих средств через 
бюджет на финансирование основных бюджетных расходов: образование, здравоохранение, капитальный 
ремонт жилья и инженерной инфраструктуры. 
Счетная палата Российской Федерации в своем заключении указала на ряд серьезных недостатков правовых 
механизмов, предлагаемых авторами законопроекта, которые, в случае принятия закона, будут нарушать 
целостность бюджетного процесса и противоречат действующему законодательству. 
Рассмотрение указанного законопроекта во втором чтении планируется на март с.г. после завершения работы 
над поправками, срок представления которых истекает 25 февраля 2013 года. Учитывая вышеизложенное, 
прошу: 

• провести общественное обсуждение проекта федерального закона № 137443-6 "О внесении изменений 
в Бюджетный кодекс Российской Федерации и установлении требований к работникам 
специализированной финансовой организации, учреждаемой Правительством Российской Федерации" 
с привлечением специалистов в области бюджетного планирования, экономистов, юристов, политиков 
и иных общественных деятелей, а также представителей средств массовой информации; 

• содействовать максимально широкому освещению проведенного обсуждения законопроекта в 
средствах массовой информации; 

• выступить с заявлением депутатского объединения (фракции), призывающим не допустить принятие 
федерального закона, предусматривающего передачу полномочий Правительства Российской 
Федерации по управлению средствами Резервного фонда и Фонда национального благосостояния 
коммерческой организации, созданной в форме открытого акционерного общества; 

• выступить с инициативой обсуждения указанного проекта федерального закона в законодательном 
(представительном) органе субъекта Российской Федерации и предложить проект постановления, 
содержащий отрицательный отзыв на него. 

 
Председатель 
Совета Палаты депутатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
С.М.МИРОНОВ 

http://asozd2.duma.gov.ru/main.nsf/%28Spravka%29?OpenAgent&RN=137443-6
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